

COLABORADORES

José Rodrigo Rodríguez López

Mexicano. Candidato a la Maestría en Derechos Humanos por la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, México. Licenciado en Historia por la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades de la misma universidad. Colaborador en la revista *Universitarios Potosinos*, la revista guatemalteca *Albedrío* y la revista *Letras Históricas* de la Universidad de Guadalajara. Entre sus publicaciones destacan: “El jazz: música, arte e historia” (*Revista Universitarios Potosinos*, 2011), “Los actuales movimientos armados en América Latina”. (*Revista Universitarios Potosinos*, 2012) y “Cinco puntos para entender la herencia cultural de la violencia en Guatemala” (*Albedrío* 170, 2012). Sus áreas de interés son: movimientos sociales y su repercusión en América Latina, la sociología militar, particularmente, en la región Centroamericana y México.

Juan Manuel Saldívar Arellano

Mexicano. cursando el Doctorado en Antropología en la Universidad de Tarapacá, Chile. Máster en Antropología Social por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Licenciado en Sociología de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, México. Ha realizado estudios socioantropológicos en la zona sur del estado de Veracruz, México, específicamente relacionado al establecimiento de la santería cubana.

Juan Pablo Anticona Cebrián

Peruano. Licenciado en Derecho por la Universidad de San Martín de Porres, Perú. Licenciado en Filosofía por la Universidad Mayor

de San Marcos, Perú. Bachiller en Ciencias Humanas por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Labora en el Grupo de Trabajo Sistemas Religiosos Transnacionales en América (SIRTA-AFRO). Actualmente, se encuentra en proceso de institucionalización en la Universidad Autónoma de Tamaulipas, México.

Chester Urbina Gaitán

Costarricense. Máster en Ciencias Sociales con énfasis en Identidad y Cultura de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO, Sede Guatemala). Licenciado en Historia por la Universidad de Costa Rica. Ha sido docente en la Universidad de Costa Rica, Universidad Nacional de Costa Rica, Universidad Tecnológica de El Salvador y Universidad Centroamericana José Simeón Cañas de El Salvador. Trabajó en el Centro de Investigación y Conservación del Patrimonio Cultural del Ministerio de Cultura y Juventud de Costa Rica. Fue director de la Licenciatura en Historia de la Universidad Tecnológica de El Salvador y coeditor de los Tomos de Historia de El Salvador para el Ministerio de Educación Pública de El Salvador. Ha publicado más de setenta artículos sobre la Historia Cultural de Guatemala, El Salvador y Costa Rica.

Andrés Castillo Vargas

Costarricense. Doctor en Ciencias Sociales y de la Comunicación con énfasis en Estudios Sociales de la Ciencia y la Tecnología por la Universidad de Salamanca. Magíster en Estudio de la Violencia Social y Familiar por la Universidad Estatal a Distancia (Costa Rica) y Máster en Estudios Sociales de la Ciencia y la Tecnología con Mención en Comunicación de la

Ciencia por la Universidad de Salamanca (España). Licenciado en Psicología por la Universidad de Costa Rica (UCR). Se ha desempeñado como docente en la carrera de Psicología y el Instituto de Investigaciones Psicológicas, ambos de la UCR.

Tatiana Blanco Álvarez

Costarricense. Cursando la Maestría en Ciencias Forenses en la Texas Tech University. Máster en Psicología Forense en la Universidad de Iberoamérica. Licenciada en Psicología por la Universidad de Costa Rica (UCR). Bachiller en Ciencias Criminológicas por la Universidad Estatal a Distancia de Costa Rica (UNED). Fue coordinadora del proyecto “Actitudes hacia la difusión y la divulgación de la ciencia en la investigación académica: un modelo estructural desde la teoría de la acción razonada” del Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP) de la UCR. Asimismo, se desempeñó como docente de la Escuela de Psicología de la UCR, Sede Limón. Sus principales áreas de interés son la psicología forense, la comunicación de la ciencia y la psicología del envejecimiento.

Esteban Montenegro Montenegro

Costarricense. Cursando el Doctorado en Psicología Educativa con concentración en Medidas, Evaluación, Investigación y Estadística, en Texas Tech University (EEUU). Máster en Ciencias Cognoscitivas por la Universidad de Costa Rica (UCR). Licenciado en Psicología por la UCR. Actualmente, labora para el “Institute for Measurement, Methodology, Analysis and Policy (IMMAP)” en Texas Tech University. Sus principales áreas de interés son la psicología cognitiva, psicometría e investigación en métodos para el análisis de datos cuantitativos.

Carlos Mata Marín

Costarricense. Licenciado en Psicología por la Universidad de Costa Rica (UCR). Bachiller en Psicología por la UCR. Se desempeñó como asistente de investigación en el Instituto de

Investigaciones Psicológicas (IIP) y como asistente del equipo técnico de la revista Actualidades en Psicología, ambos de la UCR. Además, brinda apoyo en el Centro de investigación y Promoción para América Central de Derechos Humanos (CIPAC) y es docente en el Instituto Parauniversitario de Tecnologías Médicas IPARAMEDICA. Sus principales áreas de interés son la psicología clínica y de la salud, psicología del envejecimiento y psicología cognitiva.

María de los Ángeles Núñez Aberturas

Española. Licenciada en Periodismo por la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Complutense de Madrid. Asimismo, cuenta con el título de Suficiencia Investigadora otorgado por el Departamento de Historia Contemporánea de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Educación a Distancia (UNED, España). Desarrolla su labor profesional en Radio Nacional de España y ha ejercido la docencia en la Universidad Francisco de Vitoria de Madrid.

Noemis Gómez Estrada

Cubana. Máster en Ciencias de la Educación por la Universidad de Ciencias Pedagógicas “Blas Roca Calderío” Granma, Cuba. Licenciada en Marxismo-Leninismo e Historia por la Universidad de Ciencias Pedagógicas “Blas Roca Calderío” Granma, Cuba.

Alejandro Palafox Muñoz

Mexicano. Doctor en Ciencias Ambientales. Máster en Estudios Turísticos. Licenciado en Turismo. Profesor e investigador en la Universidad de Quintana Roo, División de Desarrollo Sustentable, México. Fue presidente de la Academia Mexicana de Investigación Turística (AMITAC) en el periodo 2012-2015. Es editor de la revista Teoría y Praxis. Sus áreas de interés son el análisis del turismo desde la economía política, la ecología política y el desarrollo sustentable.

Arturo Aguilar Aguilar

Mexicano. Máster en Gestión Sustentable del Turismo de la Universidad de Quintana Roo, México. Arquitecto por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se desempeña como profesor de asignatura de la Universidad de Quintana Roo. Su área de interés es la transformación del espacio turístico desde una óptica urbana y económica.

Julia Sderis Anaya Ortiz

Mexicana. Máster en Turismo y Dirección Hotelera. Licenciada en Turismo. Se desempeña como profesora-investigadora de la Universidad de Quintana Roo, México. Actualmente, es coordinadora de la Licenciatura en Gestión de Servicios Turísticos. Sus áreas de interés son los estudios de género y turismo, así como, el perfil del turista desde la perspectiva de Pierre Bourdieu.

Ilustración de la portada: Juan Carlos Chavarría Chorres

Costarricense. Licenciado en Mercadeo por la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología (ULACIT). Es pintor autodidacta y ex-miembro fundador del Grupo Los 20 Artistas. Creador y Director del Proyecto “Transformación en Tiempos Violentos” que impulsa un mensaje de paz, desarme y cambio, promoviendo la destrucción de armas para convertirlas en obras pictóricas. En su obra se destaca su preocupación por la naturaleza y la realidad social, tratando de dejar un mensaje profundo de cambio y positivismo. Actualmente, sus obras se encuentran en diferentes colecciones privadas de Costa Rica, América del Sur, Estados Unidos y Europa.

Páginas web: <http://www.tiemposviolentos.org> y <http://juancarloschavarria.com/>

Correo electrónico: info@juancarloschavarria.com

